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Comune di Padova
Settore Servizi Istituzionali e AA.GG.

VII COMMISSIONE CONSILIARE
Politiche Sportive e Giovanili

Servizi sportivi ed impianti sportivi – Manifestazioni sportive, politiche giovanili – Rapporti con l’università

Verbale n. 2 del 08 marzo 2012

L’anno 2012, il giorno 08 del mese di marzo alle ore 17.00 regolarmente convocata con lettera d’invito del
Presidente, si è riunita presso la sede di Palazzo Moroni, nella Sala Gruppi, la VII Commissione
Consiliare.
Ai sensi del vigente Regolamento del Consiglio Comunale la seduta è dichiarata pubblica.

Sono presenti (P) i seguenti Consiglieri Comunali:
TONIATO Michele Presidente P MAZZETTO Mariella Capogruppo P
LINCETTO Paola V.Presidente P ALIPRANDI Vittorio Capogruppo A
MARIN Marco V.Presidente P TERRANOVA Oreste Capogruppo A
BERNO Gianni Capogruppo P PASQUALETTO Carlo Capogruppo A
SCAPIN Fabio Capogruppo A CUSUMANO Vincenzo Componente P
BUSATO Andrea Capogruppo A CESARO Paolo Componente P
MANCIN Marina Capogruppo P DI MARIA Federica Componente A
RUFFINI Daniela Capogruppo P VENULEO Mario Componente A
SALMASO Alberto Capogruppo P
CRUCIATO Roberto Capogruppo P

Sono presenti, in rappresentanza degli uffici dell’Amministrazione Comunale, l’Assessore allo Sport,
Impianti Sportivi, Manifestazioni Sportive Umberto Zampieri; l’Assessore ai Servizi Sociali Fabio Verlato; il
Funzionario Promozione Motoria del Settore Servizi Sportivi Dr. Enzo Agostini.

Sono altresì presenti la consigliera Renata Trevisan, gli uditori Fulvio Papalia e Nadia Berton e il
rappresentante della Commissione per la Rappresentanza delle cittadine e dei cittadini stranieri residenti
a Padova Youssef Hannou.
Segretario verbalizzante: Christian Gabbatore

Alle ore 17,15 il Presidente Toniato Michele, constatata la presenza del numero legale, dichiara aperta la
seduta.

OGGETTO: Trattazione dei seguenti argomenti:
1. Bozza mozione: “ Padova sui diritti delle persone con disabilità intellettiva e relazionale nello sport.
2. Varie ed eventuali.

Presidente
Toniato

Illustra l’ordine del giorno, ringrazia per la presenza gli Assessori Zampieri e Verlato ed
afferma che la mozione all’ordine del giorno propone un’idea molto valida ed
interessante con un alto valore simbolico per la città di Padova.

Cesaro Afferma che la mozione è stata il punto d’arrivo di un lungo percorso che ha come
obbiettivo l’inserimento dei soggetti con disabilità intellettiva all’interno delle realtà
sportive cittadine. Fa presente che è stato scelto di esporre la mozione alla
Commissione Politiche Sportive e Giovanili perché il progetto è finalizzato a portare i
soggetti con disabilità intellettiva, ed in particolare i bambini, ad inserirsi non in
associazioni a loro dedicate ma in associazioni sportive dove possano entrare nella
società per far emergere la loro non differenza. Precisa che tale nuova modalità
d’inserimento potrebbe essere un vantaggio per le famiglie che vedrebbero accrescere
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le possibilità d’inserimento dei propri figli nella società.

Presidente
Toniato

Afferma che la mozione ha come finalità l’integrazione dei soggetti con disabilità
intellettiva attraverso lo sport senza nulla togliere all’aspetto sociale. Cede la parola,
dopo aver sentito i membri della commissione, alla consigliera Renata Trevisan.

Trevisan Fa presente la sua esperienza di madre di un soggetto con disabilità intellettiva
ricordando che tali soggetti imparano molto rapidamente. Afferma che non è bello fare la
differenza tra disabilità intellettiva e disabilità fisica ma effettivamente c’è una grossa
differenza legata in particolar modo al grado d’autonomia dei soggetti.
Ricorda che esistono già molte associazioni dedicate a tali soggetti ma che con tale
mozione si vuole provare a cambiare dando nuove opportunità. Precisa che la
partecipazione a tale iniziativa deve essere spontanea, non pilotata ma spinta da parte
dell’Amministrazione Comunale.

Assessore
Zampieri

Ringrazia la commissione e i proponenti della mozione ed afferma che la scelta di
intraprendere l’iniziativa con l’assessorato allo sport è supportata anche dai progetti per
disabili che lo stesso assessorato già gestisce (Sport Anch’io, Sport nei Ceod, Sport per
tutti secondo ciascuno).  Afferma che l’iniziativa proposta dalla mozione è una sfida
molto impegnativa in quanto si passa ad uno stadio più profondo in cui le associazioni
sportive devono avere il coraggio di inserire nelle loro attività dei soggetti con disabilità
intellettiva.
Ricorda che nel territorio sono già presenti realtà come ad esempio l’Aspea che però
non sono aperte agli atleti normodotati e che recentemente la società sportiva S. Carlo
P.V. sta effettuando una piccola esperienza inserendo dei bambini con disabilità
intellettiva nelle proprie squadre giovanili.
Fa presente che dovranno essere le associazioni sportive dilettantistiche e le
Federazioni che dovranno aderire a tale progetto che potrebbe essere un’anteprima
nazionale.

Assessore
Verlato

Ringrazia i promotori della mozione ed afferma che in questo momento di crisi e di
difficoltà economica i servizi sociali hanno avuto molti tagli dal fondo regionale che
andava a coprire determinate spese. Afferma che tale iniziativa è molto importante e
che tutte le associazioni devono tenere le porte aperte ai disabili sia intellettivi sia fisici
per dar loro la possibilità d’inserimento.

Assessore
Zampieri

Fa presente che a Padova esistono già delle associazioni sportive per atleti con
disabilità fisica o che al loro interno hanno una sezione appositamente dedicata.
Afferma che gli sport praticati sono la scherma (Petrarca Scherma), il Basket
(Millennium Basket), il tiro a segno ed il nuoto.

Trevisan Afferma che l’Aspea per l’atletica quest’anno ha già dovuto rifiutare dieci atleti perché
non ha più posti a disposizione ed anche per tale motivo bisogna cambiare la cultura in
quanto la competizione non è solo vincere ma anche partecipare.

Alle ore 17,45 entra il Consigliere Salmaso
Papalia Afferma che l’iniziativa è molto valida e che bisogna per prima cosa coinvolgere gli Enti

di promozione sportiva che nel proprio statuto hanno come oggetto l’inserimento nello
sport. Fa presente la necessità di preparare anche gli allenatori ad affrontare
l’inserimento dei ragazzi disabili in corsi misti.

Mancin Chiede di aggiungere nel testo della mozione come soggetti interessati gli Enti di
promozione sportiva

Ruffini Afferma che pur essendo un progetto affidato all’assessorato allo sport tale iniziativa
deve essere supportata anche dall’assessorato ai servizi sociali in quanto ha già
maturato esperienza con tali soggetti e conosce i canali attraverso i quali coinvolgere i
soggetti con disabilità.
Concorda con la riflessione di Papalia e chiede se in tale progetto il Centro Servizi
Volontariato potesse dare una mano all’organizzazione dello stesso.

Cesaro Ribadisce che la scelta dell’assessorato allo sport è stata voluta non per escludere
l’assessorato agli interventi sociali ma per dare un nuovo percorso al fine di non arrivare
a coinvolgere sempre le solite associazioni dedicate esclusivamente ai soggetti disabili.

Assessore
Verlato

Afferma che l’assessorato ai servizi sociali darà sicuramente una mano per la
divulgazione dell’iniziativa ma è sicuro che l’assessorato allo sport riuscirà ad
intercettare i soggetti interessati già nelle scuole attraverso le proprie iniziative.

Presidente
Toniato

Afferma che le riflessioni ascoltate non sono in antitesi e che ci sarà sicuramente una
collaborazione tra i due settori come già avviene da anni.

Marin Afferma che è importante la presenza dei consiglieri e dei due Assessori alla
commissione e che va rispettata la volontà della mozione perché va rispettata
l’esperienza dei soggetti che l’hanno presentata.
Fa presente che è molto significativo che l’assessorato allo sport prenda in carico tale
iniziativa ed auspica che l’amministrazione riesca a trovare le risorse necessarie.
Ricorda inoltre che bisogna passare dall’assistenza all’autonomia dei soggetti con
disabilità intellettiva.
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Trevisan Ribadisce che l’importante è partecipare e non vincere e fa presente che da alcuni anni
ha preso contatti con l’Università di Padova per integrare i soggetti con disabilità
intellettiva anche in tale ambiente.

Agostini Ricorda che il Comune di Padova ha un altro progetto nelle scuole elementari,
denominato Primo Sport, attraverso il quale si possono far conoscere le nuove attività
che potrebbero nascere con quest’iniziativa.

Assessore
Zampieri

Ricorda che sarà la Giunta Comunale a gestire tale iniziativa avendo un confronto ed
una collaborazione con i vari assessorati.

Cruciato Chiede agli Assessori presenti se è stata verificata la possibilità di avere dei
finanziamenti da soggetti terzi.

Verlato Fa presente che per altri progetti è già stata coinvolta la Fondazione e che naturalmente
sarà valutata anche tale possibilità.

Il Presidente
Toniato

Alle ore 18,10, considerato che non vi sono altre richieste d’intervento, ringrazia i
presenti e chiude la seduta.

Il presidente
Michele Toniato

Il Segretario verbalizzante
    Christian Gabbatore


